
Compte rendu Séminaire 2024 – Méaudre. 
 
Organisé les 29&30 juin 2024 à Méaudre – Anim’Séjours 
Le samedi matin : 2 ateliers de travail : Lien avec le milieu scolaire + Fidélisation des néo 
licenciés. 
Le samedi après-midi : sortie plein-air avec guide. 
Dimanche matin : 1 atelier de travail réparti en 2 groupes : la mise en place opérationnelle de 
l’OpenBad38. 
Fin du séminaire après le déjeuner : 14H00. 
 
Les 11 clubs représentés : BBAD38, BBC38, BCG38, BCV38, BDC38, BIM38, EB38, LFDV38, 
SBC38, SSB38, VBC38. 
Les 18 participants : Romain BENOIT, John BESCHE, Cédric BOUVIER, Jérôme CHAMPLONG, 
Rémy CHARRETON, Stéphane COINDEAU, Sébastien CONSTANT, Antoine FAUVET, Céline 
GONTARD, Séverine JADOT, Sébastien JAMME, Maxime JAY, Michael LEVIF, Christian PETIT, Théo 
PONTON, Claude PONTON, Thomas TAMBURINI, Lionel TEILLARD. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
➢ Atelier - Le Lien avec le milieu scolaire : 

Pourquoi ? D’expérience, il est admis que les jeunes ayant découvert le badminton dans leur 
école ou leur collège ont plus de chance d’aller essayer l’activité dans le club ce proximité. 
C’est donc une cible pour les écoles de badminton. 
En revanche, il n’existe pas de statistiques réelles facilement accessibles sur ce thème-là. 
 
Les instances possibles à interpeler : USEP, UNSS, UGSEL 
Les personnes ressources à persuader de l’intérêt de faire pratiquer le badminton au niveau 
scolaire : 1er degré = Les conseillers pédagogiques départementaux et de circonscription, et les 
instituteurs.                                                                                                                                                                                                                                                                                                
2nd degré = les enseignants d’EPS 
 
Quels moyens le Comité est-il en capacité de proposer ? 
Matériel (combien de kits ?) 
Encadrement de créneaux 
Encadrement des intervenants en EPS dans le 1er degré. 
 
Les freins repérés à l’heure actuelle : 
La mise à disposition d’une personne ressource sur le temps scolaire. 
La « réticence » des enseignants d’EPS dans le 2nd degré. 
La gestion du prêt des kits. 
La disponibilité des gymnases pour le 1er degré. 
 



Les actions concrètes : 
1) Continuer et ACCENTUER le prêt de matériel du Comité. 

- Rédaction d’une convention-type de mise à disposition du matériel. 
- La composition du kit « minimal » (voir avec Thomas Champion) 
- Mise en place d’un suivi des kits. 

 
2) Recensement des divers clubs déjà engagés avec des écoles primaires ou étant motivés 

pour le faire : présentation et formation des intervenants clubs au dispositif fédéral « Bad 
is School ». 
 

3) Transmettre et former les Conseillers Pédagogiques de Circonscription et autres 
intervenants de l’E-N au dispositif fédéral « Bad is School ». 
 
 

Les personnes responsables de 
l’action : 
Cédric BOUVIER 
Antoine FAUVET 
Claude PONTON 
 
 
 
 
 
 
 

➢ La fidélisation des néo-licenciés. 
 
Face au constat d’un turn-over important dans nos clubs, cet atelier a pour objectif de réfléchir 
à des actions concrètes pour aider les clubs à fidéliser davantage les néo-licenciés. 
Après une séance de brainstorming sur le pourquoi de ce turn-over, nous avons pris le temps 
d’échanger sur le retour d’expérience des approches à ce problème mis en place dans nos clubs 
respectifs. De l’avis unanime,  

• la fidélisation est définitive ou presque dès lors que le licencié « entre » en compétition. 
• Le jeu libre est un élément positif lorsque les groupes tournent et que les nouveaux sont 

intégrés mais négatif lorsque le jeu se fait sans les nouveaux (chacun joue avec ses 
connaissances et/ou les gens de son niveau). 

Nous avons dégagé 4 axes de travail : 
• L’accueil 
• Le suivi  
• La diversification des propositions de jeu 
• La communication dans le club 

Sur ces axes, nous avons ensuite défini quelques actions que le Comité pourrait porter ou 
proposer aux clubs. 

1. L’accueil 
a. Utiliser la présentation du livret du licencié pour un premier contact afin de faire 

connaître le club et la structure fédérale 
b. Lors de ce même premier contact, utiliser un questionnaire d’attente pour mieux 

connaître le licencié 
c. Une autre idée que nous avons moins creusée et celle d’un parrainage (chaque 

nouveau aurait un parrain ou une marraine dans le club pour un contact 
personnalisé) 

2. Le suivi 
a. Proposer des référents de créneaux pour savoir qui vient et qui n’est plus là… 

(listes comme cela a été fait lors du Covid) 
b. Ce suivi permet ensuite au bureau de rappeler, de communiquer avec celles ou 

ceux qui disparaissent 



3. La diversification des propositions 
a. Proposer des rencontres amicales avec d’autres clubs/personnes : cf. l’atelier 

OpenPromoBad 
b. Proposer des animations régulières : tournoi salade, challenge famille, etc. 

[En écrivant ce compte-rendu, je m’aperçois que nous n’avons pas eu le temps de creuser la 
question du jeu libre… à méditer lors de prochaines séances] 
 
Actions Comité : faire une boite à outils sur ce sujet 

• Relancer la communication sur le guide du licencié en indiquant ses utilisations 
possibles 

• Créer ou récupérer un questionnaire d’attente et le proposer aux clubs 
• Proposer des « kits animations » sous forme de fiches en recensant les expériences et 

les outils (ex. existence d’un matériel de bad fluo dans tel ou tel club) existants 
 
 
 
➢ Le temps de pratique de plein-air du samedi Après-

Midi. 
Une coupure dans les diverses cogitations est organisée sur les alentours 
de Méaudre : une petite randonnée à la Sure, en débutant par une Via-
corda. 
Très apprécié par les participants qui ont testé leurs limites sur une 
activité différente. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

➢ La mise en place de l’openbad (by night). 
 
Le nom : « Rencontres Open Bad 38. 
 
Pour qui ? : Cela reste une formule promotion destinée principalement aux joueurs néo 
licenciés. Plutôt NC mais ouverture possible jusqu’à P10 MAX. De junior à Vétérans+++. 
On privilégie les clubs de proximité, principalement affiliés mais la formule peut rester ouverte 
aux structures non affiliées. 
 
Combien de joueurs MAX ?: 
Cela dépend du nombre de terrains disponibles : 2 équipes par terrain et aucune équipe en 
repos.  
4 terrains, équipes de 6 joueurs MAX = 48 joueurs MAX 
5 terrains = 60 joueurs MAX 
6 terrains = 72 joueurs MAX 
7 terrains = 84 joueurs MAX 
 
Aucun point à gagner pour le CPPH. 
 



Quand ? :  Le choix du créneau horaire sera une composante fondamentale : 19H00 – 22H00 ou 
sur créneau d’entrainement du club organisateur. 
 
Quelle formule ? : 
Ronde italienne en double, avec plusieurs séquences de Temps, avec modification des paires à 
chaque séquence. Exemple : A1&A2 contre B1&B2 pendant 15 minutes, score atteint 24-17 qui 
sera le point de départ de la seconde séquence de 15 minutes entre A1&A3 contre B3&B4,… et 
ainsi de suite. 
 
La notion de « formule par équipe » semble pertinente pour accompagner celles et ceux qui 
n’osent pas se lancer. Entre 4 et 6 joueurs par rencontre. Tirage au sort en amont de la rencontre. 
Changement des équipes à chaque rencontre. Fait par les bénévoles du Comité. 
 
La constitution des équipes : les joueurs intéressés confirment leur participation directement au 
club organisateur avant la date du tournoi. 
L’équipe est constituée de manière à mélanger les différentes provenances. Les paires seront 
aussi définies par les joueurs composant l’équipe le jour J. 
La formule de rencontre :  type ronde italienne avec des séquences de temps. 
 
 
Comment le Comité accompagne le club organisateur ? 

- Les membres de la commission OpenBad38 : 
Céline GONTARD, Sébastien JAMME, Stéphane 
COINDEAU, Claude PONTON, Antoine FAUVET.  

- Création du « cahier des charges » de l’OpenBad 
38 et d’un pack « communication ». 

- Valorisation du club organisateur à travers les 
« bons formation », des « bons d’achat ». 

- Valorisation du club ayant le plus de participants 
« à l’extérieur ». 

- Organisation des équipes en amont par la 
Commission OpenBad38. 

- Mise en place d’un calendrier (de fin novembre à fin avril) 
- Déplacement sur place à la demande du club organisateur.  

 
 


